

PALABRAS DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DE LA CDMX, MAGISTRADO RAFAEL GUERRA ÁLVAREZ, EN LA CEREMONIA DE ENTREGA DE LA PRESEA TEPANTLATO.

Ciudad de México, 7 de octubre de 2024.

Damas y caballeros; distinguidas y distinguidos invitados:

En nombre del claustro de la Universidad Tepantlato y toda su comunidad, agradecemos el privilegio de su presencia en esta ceremonia que encumbra el mérito, la disciplina y la lealtad a la nación.

Nos reunimos en el legendario Alcázar del Castillo de Chapultepec, recinto que evoca resistencia, sacrificio y esplendor, para celebrar las aportaciones con las que nuestras y nuestros condecorados han enriquecido la vida nacional.

Agradecemos a nuestros anfitriones por permitirnos disfrutar de este histórico recinto para consagrarnuestra labor a la patria.

Y además del gran significado de esta sede, es oportuno rendir un homenaje al ilustre senador Belisario Domínguez, cuya vida fue sacrificada con el más sublime patriotismo en la defensa de la integridad de la república.

Las mujeres y hombres libres de México nacimos con una deuda vital a los héroes que sublimaron su vida para que nosotros tuviéramos carácter para que tuviéramos una voz para revelarnos contra la injusticia.

Y hoy, estamos reunidos para pagar una parte de esa deuda: pagarla con nuestra dedicación, estudio, análisis, determinación y atención a los grandes desafíos de nuestro tiempo.

Como decía el emperador Marco Aurelio: “de la misma forma en que la naturaleza convierte todo obstáculo u oposición para sus propios fines, pone su lugar en el orden destinado y lo todo lo coopta; de igual forma todo ser racional puede convertir cualquier obstáculo en la materia prima de su propio propósito”.

La Universidad Tepantlato celebra orgullosamente ese propósito.

Ustedes han convertido los obstáculos de nuestra sociedad en la materia prima de nuevos y mayores alcances para la justicia, el conocimiento y la razón.

A través de ustedes fluye la naturaleza misma. A la que nadie apresura, y, sin embargo, todo lo cumple.

Celebramos el Mérito Académico en la trayectoria del mtro. Bernardo Bátiz Vázquez, consejero de la Judicatura Federal.

Su camino demuestra que la más bella y propia cosecha de los verdaderamente educados es la tranquilidad, la valentía y la libertad. Prueba de que no sólo los libres pueden ser educados, sino que sólo los educados son verdaderamente libres.

La vida del maestro Bátiz es un ejemplo de los resultados de la academia. Con su quehacer docente, refleja que el conocimiento, entre otras cosas, es útil para la transformación del mundo.

Desde el foro ha formado generaciones en diversas partes del mundo. Ha dejado registro de su pensamiento en su obra escrita y es, en sí, una persona que ha contribuido a la creación de un mejor país a través de la vía pacífica.

Rendimos el más alto homenaje al Mérito Jurisdiccional en Materia Penal con la labor del mtro. Lino Pedro Bolaños Cayetano, magistrado en retiro del PJCDMX.

Su trayectoria ha dejado una huella profunda por ser símbolo de progreso, de perfección. Por recordarnos la importancia de no permitir que lo perfecto sea enemigo de lo suficiente. Reciba nuestro mayor aprecio.

Su inclinación por la perfección lo lleva a los 20 años de edad a ingresar al Poder Judicial de la Ciudad de México, como Conserje B interino hasta llegar a la magistratura.

Hombre recto, de pasiones moderadas y de talento desproporcional. El magistrado Lino Pedro Bolaños Cayetano, materializa con sus sentencias la aspiración de justicia pronta, completa e imparcial.

Hacemos una mención de honor al Mérito Jurisdiccional en materia familiar en la carrera de la mtra. Adriana Canales Pérez, magistrada en retiro de nuestra casa de justicia.

Usted es la prueba viviente de que nunca serán suficientes las cimas alcanzadas para los espíritus cuya fortuna está en el camino. Gracias por demostrarnos que la meta no está en la base ni en la cúspide, sino en escalar.

La justicia que impartía cuando teníamos el honor de contar con sus decisiones, ahora es diferente: es mejor, pues personas como usted, con su talento, compromiso y sabiduría, sentaron las bases de un Poder Judicial fuerte. Para la Ciudad de México y para la justicia del país, sus aportaciones son imprescindibles.

Gracias por mostrarnos el camino y, desde entonces, acompañarnos; junto a usted jamás nos hemos sentido solos.

Reconocemos el Mérito Parlamentario para el Lic. José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, presidente de la Cámara de Senadores.

Su trayectoria es un elocuente testimonio de que la única forma de cambiar al mundo comienza por aceptarlo como es para poder recorrerlo e ilustrar el camino para quienes habrán de convertirlo en lo que debe ser.

Coincidimos con usted en que el parlamento actual es verdaderamente la voz del pueblo. En el Senado se representa la diversidad cultural y de pensamiento. El político moderno emana del soberano, habla por él, como él y para él. Usted es un ejemplo de las personas que, en adelante, deberán ocupar el parlamento.

Celebramos el Mérito Jurisdiccional en Materia Electoral en la trayectoria del Dr. Felipe Alfredo Fuentes Barrera, magistrado, amigo, integrante de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Apreciamos su esfuerzo ejemplar por proteger el tejido nacional en los momentos de mayor necesidad y dar a todas las voces su justa medida en la fuente de soberanía que emana del pueblo.

En las sociedades democráticas y de derecho, la jurisdicción en materia electoral es el insumo más preciado, otorga certeza y seguridad a los procesos de decisión del país y consolida la voz del soberano.

Estamos tranquilos mientras esa enorme responsabilidad se mantenga en manos de personas como usted; la democracia será una realidad y no una utopía como en muchos momentos de la historia lo ha sido.

Reconocemos la importante labor detrás del Mérito en Administración Municipal a la mtra. Juanita Mena Guerra, senadora del Congreso de la Unión.

Su trayectoria nos muestra que el servicio público debe ser más que realizar un trabajo de manera eficiente y honesta. Debe ser una dedicación permanente al pueblo y a la nación.

El federalismo y la democracia en México se refleja en el arduo trabajo de personas que ponen su talento a disposición del bien común; el camino comienza en los municipios, donde la gente vive y convive con problemas y requiere soluciones inmediatas, hacerlo requiere de talento, usted es muestra de ello.

Damas y caballeros:

Nuestros valores son la verdadera fortaleza de nuestra alma. Con ellos, nuestro espíritu es invencible. Y este reconocimiento celebra precisamente esos valores.

En nombre del Dr. Enrique González Barrera, rector de la Universidad Tepantlato y de todo su claustro, reciban nuestra mayor admiración y gratitud por servirle a la naturaleza de nuestro pueblo para cumplir sus mayores propósitos con virtud que emana de ustedes.

En verdad, muchas gracias a todos.